

# C'ÉTAIT HIER/CAN 1957/SOIXANTE ANS PLUS TÔT LES PHARAONS Y ÉTAIENT DÉJÀ

La Coupe d'Afrique des nations de football existe depuis 1957, année au cours de laquelle la première édition fut organisée au Soudan. Deux autres pays, l'Éthiopie et l'Égypte, s'étaient joints au pays organisateur pour disputer ce tournoi triangulaire.

À l'issue duquel l'Égypte avait été sacré champion. Les Pharaons rentraient dès cet instant dans l'Histoire en devenant la première équipe à avoir soulevé le premier trophée de la plus importante compétition sportive africaine mis en jeu, baptisé « Abdelaziz Salem », nom du premier président de la Confédération africaine de football.

Cette édition se déroule sans aucune phase éliminatoire, et réunit les quatre nations fondatrices de la Caf. Il s'agit du Soudan, l'Égypte, l'Éthiopie et l'Afrique du Sud. Reste que le dernier pays cité, englué dans des considérations raciales, refuse finalement d'envoyer une équipe composée à la fois de blancs et de noirs à cette compétition. Le délégué sud-africain à la Caf propose alors d'envoyer une équipe composée uniquement de blancs ou uniquement de noirs. Une



Photo : Sylla Bai

Les Pharaons partent favori dans leur demi-finale.

proposition qui a heurté les sensibilités et conduit à la disqualification de l'Afrique du Sud.

Du coup, cela a permis à l'Éthiopie d'être qualifiée directement pour la finale. Le règlement d'alors disposant que seuls les joueurs évoluant dans leur pays peuvent disputer la compétition.

Durant ce tournoi, seuls deux matchs ont eu lieu. Le

premier match étant la seule demi-finale, opposant le Soudan à l'Égypte, remportée par cette dernière sur le score de 2-1. Le deuxième match est la finale entre l'Éthiopie et l'Égypte facilement remportée par les Pharaons 4-0 grâce à quatre buts de Mohammed Ad-Diba déjà auteur du but de la victoire en demi-finale.

Des trois pays présents à

Khartoum, seul l'Égypte est au Gabon pour disputer la 31<sup>e</sup> édition de la Can. Une édition qui coïncide avec le 60<sup>e</sup> anniversaire de la création de cette compétition.

Faut-il y voir un signe du destin, ou s'agit-il d'une simple coïncidence ? En tout cas les Égyptiens, qui jouent leur demi-finale aujourd'hui, peuvent écrire une nouvelle page de leur histoire en

**L'hégémonie des Pharaons fait d'eux les véritables souverains d'Afrique**

devenant, soixante ans après, champion d'Afrique. Eux qui ont été absents de la compétition pendant trois éditions successives.

La domination égyptienne sur le football continental est très manifeste. Outre cette édition de 1957, la première du genre, les Égyptiens ont également remporté le trophée en 1959. Deux ans après avoir remporté le premier. Ils vont attendre vingt-sept ans, c'est-à-dire en 1986, pour goûter à nouveau à la joie de la victoire en remportant l'édition de la Can jouée à domicile. L'hégémonie égyptienne va se poursuivre en 1998, 2006, 2008 et 2010 années au cours desquelles les Pharaons vont remporter leur 4<sup>e</sup>, 5<sup>e</sup>, 6<sup>e</sup> et 7<sup>e</sup> trophée, faisant d'eux les véritables souverains d'Afrique.

A.M.  
Libreville/Gabon

## À CHAUD ET À FROID

### Départ :

Les joueurs du Maroc sont partis de Port-Gentil lundi, en direction de leur pays, au lendemain de leur élimination en quart de finale par l'Égypte (1-0). Lors de leur passage dans le petit hall des départs de l'aéroport, la plupart consacraient leur attention à leurs téléphones portables. Mais certains ont accepté de poser avec de jeunes badauds locaux, surexcités à l'idée de prendre des photos avec des joueurs de la CAN.

### Classement :

Il y a les places d'honneur, sur le podium, matérialisées par une médaille, et les autres. La CAF a établi le classement des équipes éliminées lors des quarts de finale (en comptant les points, la différence de buts et les buts marqués), comme suit : Sénégal (5<sup>e</sup>), RD Congo (6<sup>e</sup>), Maroc (7<sup>e</sup>) et Tunisie (8<sup>e</sup>). Le classement qui avait été établi pour les nations éliminées dès l'issue de la phase de poules était le suivant : Gabon (9<sup>e</sup>), Algérie (10<sup>e</sup>), Côte d'Ivoire (11<sup>e</sup>), Mali (12<sup>e</sup>), Ouganda (13<sup>e</sup>), Guinée-Bissau (14<sup>e</sup>), Zimbabwe (15<sup>e</sup>), Togo (16<sup>e</sup>).

